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綜合座談
主持人：陳郁君學務⾧

112-1日間部期初導師會議

112-1日間部期初導師會議
提問1

西文系金賢真主任：

有專㇐家⾧反映，校車小港線來回
車的登記人數已滿，以致同學無法
登記到校車。當初撕榜時有詢問，
學校表示有專車，但事後同學卻無
車可搭，家⾧已向系所表達不滿。
請問有規劃加開該路線專車嗎? 專
車登記可否比照宿舍安排，讓專㇐
生優先登記或保留較多名額給專㇐
同學?

軍訓室回應

1.目前校車均尚有名額，請學生或
家⾧來電軍訓室，由承辦人高教官
協助處理。
2.10:40已由承辦人高教官主動聯繫
家⾧並協助解決。
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112-1日間部期初導師會議
提問2

西文系劉惠風老師

1. 學生確診要求線上上課,學校有規

定老師必須要配合嗎? 

2. 現在確診可以入校嗎? 依政府規

定,什麼情況需要隔離? 要隔離幾天? 

3. 現在學生確診還需要填學校的通

報系統嗎? 煩請說明學校相關規定, 

謝謝!

衛保組回應
目前防疫政策已針對 COVID-19 篩檢陽性隔離措
施鬆綁:
(一)輕症或無症狀者，依據衛福部最新防疫措施規
定進行自主健康管理，篩檢陽性有症狀時建議就
醫請病假在家休養，並儘量避免非必要的外出，
外出時請全程佩戴口罩，避免出入無法保持社交
距離或容易近距離接觸不特定人之場所。

(二)併發症(中重症)者：依據衛福部最新防疫措施
進行隔離治療，符合解除隔離治療條件後，可入
校上課。

(三)目前確診仍須通報，請參照會議手冊內容P11-
12。

教務處回應
校方無強制要求授課老師配合，請老師依授課考
量自行決定。但基於目前校內教室的線上同步授
課設備已完善，同時為友善學生學習，惠請老師
多加利用教室內設備。

112-1日間部期初導師會議
提問3

日文系楊淑容老師
今年日文科專三兩班都在離日文系
辦公室很遠的莊敬樓（s),這樣的安
排不知道理由何在，讓他們離日文
系那麼遠，向心力可能就有差，連
帶抽到的外掃區域也跟著變動，而
英文科都固定在正氣樓,不太會變動
真好， 據說專科低年級的班級教室
是由教務處安排的，教務處大概只
為課程去安排教室，很少考慮學生
和老師，是否請學校在安排低年級
教室時能夠知會，學務處和各系，
讓我們知道為何需要如此變動

生輔組回應
本學年專科部增開㇐班，勢必需要安排
額外教室空間，考量學生上課需求、減
少跑班的狀況，勞掃安排會依據學生教
室進行妥善安排。

教務處回應
低年級教室安排後會跟生輔組討論，安
排在莊敬樓的班級是經過跑班需求的評
估所做的安排。



2023/10/2

3

112-1日間部期初導師會議
提問4

法文系徐落茲老師
高年級同學常沒有團體精神. 他們
用LINE群組討論及分享訊息, 但不
想參加班會. 現在已經不辦畢業旅
行, 謝師宴或畢業冊. 他們常習慣
小團體模式, 有很自私的精神(我不
要畢業冊, 我不想花錢買別人的照
片). 幹部或運動員是用抽籤來揀選. 
問題: 你們有甚麼意見來幫助他們
加強團體及合作精神, 班會可以做
甚麼來吸引同學們, 是他們主動願
意參加? 謝謝

生輔組回應
第㇐次召開班會對於班級凝聚力是
重要的，老師可考量安排團體活動，
或進行議題討論，提醒學生班會召
開有利其權益維護。

諮輔中心回應
諮輔中心網頁有導師輔導工作專區
https://d008.wzu.edu.tw/category/148855，以及
本次會議手冊p.4有班級經營方案分
享，歡迎導師參考採用。

112-1日間部期初導師會議
提問5

教師評量是否可以有篩選學生的機
制？ 針對時常缺曠或遲到的學生，
他們給予老師的教學評量是否準確？
還是是有針對性的？
往年很多學生反應他們休學/轉學

的原因是因為覺得文藻四技部太像
高中了，大㇐要勞掃，園遊會/運
動會都強制參加還要點名，感覺不
像大學生，這部分是否可以調整？

生輔組回應
點名精神為鼓勵學生參與校辦活動，近年從班會
紀錄即有觀察到運動會參與狀況每況愈下，目前
採取較柔性宣導、沒有處罰的點名機制，會後再
與課指組、體育教學中心討論相關機制。

體育教學中心回應
運動會舉辦屬正常上課日程，為學生原應到校的
時段，各班運動代表推舉可能依各班狀況有所不
同，體育教學中心將請體育老師協助。

教務處回應
教學意見評量調查目前沒有過濾時常缺曠或遲到
的學生的機制，針對老師提出的考量，未來可進
行評估其必要性。若要進行修改，則需要與資教
中心討論系統修改方案。

學務處回應
近年已針對教學評量題目是否適合各學制學生使
用，目前已開始檢討討論。
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112-1日間部期初導師會議
提問6

導師喬老師
1.建議所有假別皆不扣操行分數，
僅曠課未請假者扣分。
2.建議教務處修訂學則，取消退
學機制，但為維持教學品質，不
取消扣考機制。

學務⾧回應
會再與相關單位周全討論研擬。

教務處回覆
扣考與同學受教權有關，原訂學
期單科缺矌達㇐定標準，該科成
績以零分計算之條文，已違反大
法官解釋684號函及影響學生的受
教權，故本校已刪除相關條文及
報部通過。


